

# LA VOZ DE LIEBAN



SEGUNDA EPOCA  
AÑO XVII

REVISTA REGIONAL  
POTES, 28 DE FEBRERO DE 1922

NÚM. 704

INSCRITO COMO ARTÍCULO DE SEGUNDA CLASE EN LAS DIRECCIONES GENERALES DE CORREOS DE MEXICO Y HABANA

## DE UN RINCÓN GLORIOSO

En la provincia de Santander y diócesis de León existe un pequeño recinto tan olvidado hoy, como glorioso en tiempos pasados. A tres kilómetros de la villa de Potes, en dirección SO., se halla situado el antiquísimo Monasterio de Santo Toribio de Liébana.

Dentro de sus muros, carcomidos por la pátina del tiempo, el espíritu se recoge y, transportado en alas de la fantasía, siéntese acariciado por los recuerdos de pretéritas grandezas. Las glorias del pasado, evocadas por aquellos lugares, hoy solitarios, que las presenciaron, acuden en tropel a la memoria y dulcemente mecida el alma por los celajes de la poesía y la leyenda, dejaríase fácilmente arrastrar por los encantos del ensueño, si la realidad del presente no hiriera despiadadamente el corazón con los dardos punzantes del dolor.

Las siluetas de los religiosos que daban vida a los claustros, ahora mudos y desiertos, cruzan ante la soñadora fantasía. Algunos van con la cabeza circuida por la aureola de los santos. Santo Toribio, el debelador de la heregía prisciliana, el amigo de San León, el peregrino de Oriente, y fiel custodia de las Santas Reliquias, y San Beato el impugnador del adopcionismo, recibiendo por su valiente defensa de la fe, los más groseros insultos que fraguar pudo el egoísmo de Elipando, atizado por el odio, descuellan por su virtud y su ciencia entre aquella pléyade de monjes sabios y religiosos santos, cuyos nombres quedaron enterrados en los escombros de las edades incultas, envueltos en el sudario del tiempo ingrato.

Todo allí nos habla del pasado, hasta los rumores de las frondas que al peregrino llegan antojánsele ecos mortecinos de los cánticos que se extinguen, dulces cadencias de grave salmodia que se apaga, suspiros del alma, latidos del corazón de otras edades.

El pasado se aleja, el presente es triste, el porvenir oscuro; pero allí queda algo que es a la vez recuerdo glorioso de otros tiempos, sostén del presente y esperanza del porvenir.

¡Qué pocos españoles conocen el rico tesoro que allí se guarda, la preciosa perla que allí se esconde, la inestimable joya que entre aquellos vetustos muros se conserva! ¡Qué pocos han tenido la inefable dicha de postrarse de hinojos ante el Leño Santo, de acercar sus trémulos labios al dichoso relicario, de llorar sus culpas ante la Cruz, de robustecer su fe ante aquel trozo del Santo Madero donde expiró el redentor del mundo!

Allí se conserva por especial providencia el mayor trozo de la Cruz de Cristo de cuantos hoy son conocidos. Antes era todo el brazo izquierdo, Hacia mediados del siglo XVI se dividió, separándose algunos trozos que fueron llevados a distintas iglesias. Hoy se conserva la Sagrada Reliquia, encerrada en precioso relicario de plata sobredorada en forma de Cruz.

No es mi ánimo ahora describirla; pero sí el decir algo acerca de ella, para que sirva de divulgación. Está demasiado olvidado aquel inapreciable tesoro de la fe cristiana, y se aproxima una fecha muy apropiada para conocerla y aprovechar las innumerables gracias que allí pueden conseguir los cristianos. Este año que la fiesta de Santo Toribio coincide con un domingo, hay Jubileo plenísimo concedido a cuantos visiten aquella iglesia.

Este verano que tuve la inefable dicha de postrarme ante la Cruz Santísima, tuve también el consuelo de ver los documentos donde están concedidas tan extraordinarias gracias.

Quiero darlos a conocer para que cuantos puedan visitar la vetusta iglesia de Santo Toribio, se animen a ello. Nunca tendrán que arrepentirse, pues allí se abrazan las glorias de la Religión y las glorias de la Patria.

Se emprenden a veces largas y costosas peregrinaciones para visitar los Santos Lugares de Jerusalén completamente transformados por los azares del tiempo; al a puerta, puede decirse, de casa, podemos adorar la Cruz donde expiró Nuestro Divino Salvador, la Cruz que se vió teñida por su sangre. ¿Nos dejaremos llevar de la pereza? Son muchísimas las gracias. ¡Aprovechémoslas!

F. MONTALEZ

# Sorteo de Quintos

## POTES

- 1, Luis Fuente Fernandez
- 2, Luciano Gómez Ramos
- 3, Fernando Otero Lucio
- 4, Agustín Piñal Fuente
- 5, José Loma Rio
- 6, Juan Montes Vega
- 7, Marcelino Bores Díaz
- 8, David Gómez Palacio Gonzalo
- 9, Tomás García Gómez
- 10, Basilio Compadre Heros
- 11, Francisco Rodriguez y Rodriguez

## CABEZÓN DE LIÉBANA.

- 1, Angel Vega Calle
- 2, Angel Bravo Fernández
- 3, Hipólito Campollo Valverde
- 4, Vitaliano Gómez Lamadrid
- 5, Máximo Lamadrid Lamadrid
- 6, Esteban García Bustamante
- 7, Juan Pérez Cuétara
- 8, Angel Agüeros Martínez
- 9, Marcelino Valverde Fernández
- 10, Mariano Briz Besoy
- 11, Fermín Barreda Prieto
- 12, Amalio Camaleño Cabo
- 13, Pedro Velarde Pérez
- 14, Fidel González García
- 15, Mauricio Cires Gómez
- 16, Juan González Castrejón
- 17, José Gómez Pérez
- 18, Miguel Velsol Villanueva
- 19, Eusebio González San Juan
- 20, Gregorio Puerta Puente

## CAMALEÑO.

- 1, Daniel Soberón Guiérrez, de Tanarrio
- 2, Antonio García Rodriguez, Mogrovejo
- 3, Marcelino Sebrango Sebrango, Mogrovejo
- 4, José Caldevilla, Espinama
- 5, Santos Torre García, Mogrovejo
- 6, Manuel Martínez Antón, Lón
- 7, Restituto Fuente Sordo, Mogrovejo
- 8, José Bedoya Campo, Baró
- 9, Juan Suarez Campo, Espinama
- 10, Mariano Gómez Fernández, Turieno
- 11, Juan Corces Heras, Turieno
- 12, José Briz Calvo, Espinama
- 13, Angel Gómez Lamadrid, Baró
- 14, Santiago Camacho Campo, Brez

- 15, Avelino Mateo García, Mogrovejo
- 16, Francisco Sebrano Sebrango, Mogrovejo
- 17, Emilio Caso Días, Lón
- 18, Antonino San Juan Bulnes, Argüébanes
- 19, Máximo Pariente González, Cosgaya
- 20, Felipe Sánchez González, Lón
- 21, Juan García Viaje, Lón
- 22, Feliciano Alonso Bedoya, Cosgaya
- 23, Jacinto González Viaña, Baró
- 24, Paulino González González, Argüébanes
- 25, Santos Alonso Bedoya, Cosgaya
- 26, Antonino Gómez Fernández, Turieno
- 27, Gregorio Almirante Salceda, Mogrovejo
- 28, Matías Fernández Fernández, Turieno
- 29, Clemente Puerta Heras, Turieno
- 30, Juan Horga Díaz, Turieno
- 31, Santos Briz Fernández, Mogrovejo
- 32, Aniceto Casares Cuesta, Cosgaya

## CILLORIGO

- 1, José Bores Heras, Colio
- 2, Tomás Francisco Goicoechea, Lebeño
- 3, Jesús Cuevas González, Bedoya
- 4, Domingo Cuétara Collado, Bejes
- 5, Eduardo Royano Vega, Ojedo
- 6, Marcelino Fernández Pando, Armaño
- 7, Leoncio Campo Sánchez, Bejes
- 8, Lucas Pardueles García, Ojedo
- 9, Juan González, Bejes
- 10, Maximiano Sánchez Monasterio, Viñón
- 11, Máximo Collado Nieto, Colio
- 12, Angel Illades Herrero, Tama
- 13, Valeriano Señas Róiz, Ojedo
- 14, Dionisio Rey Róiz, Bejes
- 15, Germán Reda Posada, Viñón
- 16, Samuel Cuevas Caviedes, Bedoya
- 17, Miguel de Miguel Fernández, Tama
- 18, Angel Posada Lamadrid, Colio
- 19, Moisés Agüeros Sánchez, Cabañes
- 20, Pedro Alles Gutiérrez, Pendes
- 21, Lino Celis Valverde, Lebeña
- 22, Daniel González Sánchez, Cabañes
- 23, José Dehesa Mier, Viñón
- 24, Cayetano Narganes Róiz, Bejes
- 25, Emilio Pérez Lamadrid, Bedoya
- 26, Cándido Gómez Fernández, Armaño
- 27, Juan González Pardueles, Lebeña
- 28, Isidoro Gaipo Colio, Trillayo
- 29, Alejandro González Gutiérrez, Cobeña

## PESAGUERO

- 1, Felipe Velarde Palacio
- 2, Pablo Caloca Rodríguez

- 3, Esteban Lombraña Rodríguez
- 4, Vidal Ortega García
- 5, Jesús Esteban Ruíz
- 6, Jesús Velarde Lombraña
- 7, Indalecio Barona Vega
- 8, Román Cicero
- 9, Julián González Gómez

## PEÑARRUBIA

- 1, Simón Alonso, Cicero
- 2, Maximino González, Roza
- 3, Eloy Lamadrid, Roza
- 4, Emilio Coterá, Cicera
- 5, Ricardo Gómez, Cicera
- 6, Mariano Caso, Caldas
- 7, Julián Gutiérrez, Piñeres
- 8, Gervasio Alonso, La Hermida
- 9, Eugenio Bada, Piñeres
- 10, Prudencio Caso, Caldas
- 11, José Bulnes, La Hermida
- 12, Pedro García, La Hermida
- 13, Antonio Pérez, La Hermida
- 14, Jesús Fernández, Roza

## POLACIONES

- 1, Froilán Rada, Tresabuela
- 2, Segundo Barrio, Belmonte
- 3, Pedro Noriega, San Mamés
- 4, Moisés de Cosío, Puente Pumar
- 5, Jesús Fernández, San Mamés
- 6, Alfonso Fernández, Santa Eulalia
- 7, Vicente Casares, Uznayo
- 8, Domingo Morante, Puente Pumar
- 9, Agapito Fernández, Belmonte
- 10, Pedro Gutiérrez, Lombraña
- 11, Patricio Fernández, Tresabuela
- 12, Fidel Torre, Cotillos
- 13, Antonio Torre, Salceda
- 14, Sebastián Colio, Puente Pumar
- 15, Basilio Gómez, Salceda
- 16, Emiliano Noriega, San Mamés
- 17, Ramón de Miguel, Uznayo
- 18, Valentín Gutiérrez, Lombraña
- 19, Isaac Gómez, Salceda
- 20, Francisco Rada, Uznayo
- 21, Basilio García, Uznayo
- 22, Marcelino Morante, Tresabuela

## VEGA DE LIÉBANA

- 1, Eugenio Campollo Campollo
- 2, Angel González Cuesta
- 3, Vicente Pablo Bárcena Gómez
- 4, Antonio Señas Peña
- 5, Vicente Gutiérrez Puente

- 6, Lorenzo Gómez Díez
- 7, Jesús Díez Hoyal
- 8, Francisco Marcos González
- 9, Ismael Luciano Gutiérrez
- 10, José Martínez Ferreras
- 11, Juan Valentín González Bulnes
- 12, Serafin López Peña
- 13, Jacinto Soberón Casares
- 14, Abundio Herrero Alonso
- 15, Lino Gómez Fernández
- 16, Vicente González Cuesta
- 17, Mariano Gutiérrez Santos
- 18, Florentino Cabeza Galiente
- 19, Segundo Roldán Peña
- 20, Eloy Natalio Gutiérrez Velarde
- 21, José María González González
- 22, Lesmes Cuesta Díez
- 23, Alfonso Juan Merino Coterá
- 24, Florencio Matías Álvarez Rada
- 25, Eustaquio Campollo Prollezo
- 26, Luciano Máximo González Piñal
- 27, Angel Valentín Cordero Pariente
- 28, Pablo Pando Hoyal
- 29, Pedro Pando Viaña
- 30, José Maestro García
- 31, Donato Prado Señas

## SUSCRIPCION

para los soldados lebaniegos pobres, heridos o enfermos, y las familias pobres de los que mueran en la actual campaña.

*Suma anterior, ptas. 2.111,30*

Doña Antonia G. Encinas, de Madrid..... 50  
Don Eufrasio Lamadrid Revilla, Matanzas-Cuba 20

*Total 2.181,30*

Además de los donativos de que se dió cuenta en el pasado número se han entregado al soldado Francisco Riaño, de Tama, que vino enfermo del hospital de Alcazarquivir, 100 pesetas. Al soldado Baldomero Collado Nieto, de Colio que también regreso enfermo de Marruecos, 100 pesetas. Al soldado Ramón Fernández, de Valmeo, 50 pesetas.

Los donativos pueden entregarse al señor Presidente de la Sociedad Económica de Amigos del País de Liébana, don Felipe Reda y Cuevas, al Tesorero de dicha Sociedad don Abel Otero, o al Director de LA VOZ DE LIÉBANA.



## La compra de potros

La Dirección General de Cría Caballar y Remonta ha dado a las Comisiones de compra de potros las correspondientes instrucciones, de ellas extractamos lo que puede interesar a los ganaderos lebaniegos.

La Comisión comprará en Potes los días 10 y 11 de junio.

Los precios medios a que han de resultar los potros adquiridos por la Comisión en esta zona serán, los de tres años a 1.200 pesetas, los de dos años a y los 750 un año a 500 pesetas.

Los potros que se presenten con el hierro de semmentales del Estado y talonario que acredite su origen percibirán un sobrepeso de 25 pesetas como minimum y serán preferidos a todos los demás.

Serán preferidos para la compra los potros capones o los enteros, en igualdad de condiciones; pero esta preferencia no será motivo de aumento de precio por dicha circunstancia.

Las comisiones de compra abonarán por cada potro, el valor real y efectivo que tenga, no fijándose nunca de antemano el precio de los mismos.

La Comisión de compra puede comprar en esta 6.<sup>a</sup> zona 50 potros para tiro o carga, de tres años que podrá pagar al precio de 1.600 pesetas. También podrá adquirir los de dos años que reúnan condiciones al de 1.200 pesetas.

## A las autoridades de Vega de Liébana

Si queréis hacer honor al título provisional que os han dado y a vuestras personas, es preciso que desempeñéis el cargo con justicia, energía y sin contemporizaciones que rebajan y denigran.

Muchas cosas tenéis que tratar de corregir en este pueblo, pero de las más apremiantes son las que podemos llamar de compostura, urbanidad y respeto público.

Tenemos aquí unas mujerzuelas, «de poco más o menos, o de menos en todo» para ser más fiel, que pocos días dejan pasar sin que den un ejemplo *altamente edificante*, con sus escándalos.

Estas mujerzuelas que no señalo porque todos conocemos, sin respeto a la presencia de personas mayores o menores, de una u otra categoría, escandalizan sin límites ni freno.

Para que el lector se percate de mis afirmaciones, ahí les muestro como botón de prueba, un ejemplo. Cuando más gente había, hace pocos días, en el lugar

denominado Plaza, una de esas mujerzuelas profería a voz en cuello, palabras soeces y obscenas, acompañadas de gestos grotescos, que una gran embriaguez le inspiraba. Los chiquillos se burlaban de la desgraciada, y ésta mosqueándose les volvía la espalda, levantando los sucios y raídos pingajos que le servían de falda e indumentaria interior, prueba de su haragenería, desidia y suciedad, les mostraba lo que la honestidad y decoro personal obliga a mantener cubierto.

Como lo dicho, otros ejemplos. Diganme: ¿Se puede tolerar ésto y que insulten y mortifiquen cobardemente a personas decentes, que viven tranquilamente en su casa, sin meterse para nada en la vida ajena?

La autoridad, con sus hechos, tiene la palabra.

UN VECINO.

Vega de Liébana, enero de 1922.

## Sindicato Agrícola lebaniego

El domingo 26 del actual, celebró el Sindicato Agrícola Lebaniego, la Junta general que los Estatutos previenen para el examen y aprobación del Balance y cuenta anual, en el local del Teatro de esta villa.

Ocupó la Presidencia don Juan Sánchez Bárcena, Presidente del Sindicato, acompañado del Consiliario don Isidoro del Carapillo, del Vice-presidente don Heliodoro Valle, del Tesorero don Juan José Bustamante, de los vocales de Cillorigo, don Fermín Soberón y de la Vega, don Mariano Gómez y del Secretario don José María de Bulnes, y con asistencia de 36 señores socios

Después de leída y aprobada el acta de la última Junta general, el señor Tesorero dió lectura de la cuenta y balance del año 1921, del que resulta que el activo del Sindicato se halla constituido en 31 de diciembre de 1921 por 33 préstamos hechos a los socios, importantes Pesetas..... 7.827,64

Por una libreta del Banco Mercantil..... 5.273,84  
Por un crédito contra la Sociedad Económica de Amigos del País..... 287,85  
Existencias de sulfato de cobre..... 1.033,35  
Valor de los enseres..... 140,48  
Existencia en Caja..... 465,02

TOTAL ACTIVO..... 15.033,19

El Pasivo lo constituyen:

El saldo en 31 de diciembre de 1921 de 8 libretas de imponentes en la Caja de Ahorros..... 12.427,94

Capital propio del Sindicato..... 2.605,18

El Secretario procedió a dar lectura a la Memoria de los trabajos y servicios prestados por la Directiva durante el año, y para desvanecer la desconfianza con que algunos asociados recibieron el año pasado el azufre triturado que para los asociados trajo la Junta directiva, leyó dos artículos publicados en dos distintas revistas agrícolas, recomendando el azufre triturado cuando está finamente triturado y su pureza es de 99 por 100, por su mayor adherencia y su mayor baratura sobre el azufre sublimado.

Varios de los socios presentes que utilizaron durante el verano pasado, el azufre adquirido por el Sindicato, manifestaron hallarse satisfechos del resultado obtenido y solicitaron de la Junta directiva que hiciera nuevo pedido para esta pri-

mavera. La Directiva manifestó que ya había solicitado precios del azufre, y cuando se recibieran lo anunciaría para que en su vista los socios pudieran formular sus pedidos.

El señor Presidente don Juan Sánchez; Bárcena, presentó la renuncia del cargo fundada en su quebrantada salud, la Junta general se negó a admitírsela, haciendo votos porque sus achaques desaparezcan pronto y le consientan continuar al frente del Sindicato.

Seguidamente se procedió a la renovación parcial de la Junta Directiva, habiendo sido reelegidos Vicepresidente don Heliodoro Valle, Vocales, de Cillorigo, don Fermín Soberón, de Cabezón de Liébana, don Santiago Gil, de Camaleño, don Luis Noriega y de Vega de Liébana, don Mariano Gómez.

Se acordó admitir como socio a don Angel Gutiérrez, de Potes y dar de baja a su instancia a los asociados de Cambarco y de Cohecho, a excepción del párroco de este último pueblo don Vicente López.

Terminada la sesión se entregó a cada uno de los socios asistentes un paquete de dos kilos de sulfato de cobre.

### En favor de los niños pobres de la Europa Central

A la suscripción abierta por el Ilmo. Sr. Obispo de León con destino a los niños pobres de la Europa Central, han contribuido los parroquianos de Liébana en la forma siguiente:

	Pesetas
Potes.....	70,40
Caloca.....	18
Torices.....	10,45
Piasca.....	5
Cabezón.....	22,40
Bores.....	29
Bada.....	5,95
Dobarganes.....	5
Vejo.....	10,85
Bejes.....	16
Cabañes.....	16,50
Lon.....	6,65
Brez.....	4,30
Luriego.....	7
Ojedo.....	20
Baró.....	13
Argüébares.....	22,50
Barrio.....	22,65
Buyezo.....	10,05
Lameo.....	5,50
Mogrovejo.....	33,25
Ledantes.....	18,75
Enterrías.....	11,75
Campollo.....	32
Toranzo.....	12,50
Armaño.....	5,50
Cambarco.....	30
Colio.....	36,50
Cahecho.....	7

	Pesetas
La Vega.....	23,55
Tudes.....	5
Tollo.....	5,50
Turieno.....	10
Aniezo.....	15,70
Lebeña.....	18,10
Vendejo.....	13
Lerones.....	15
Frama.....	14
Santo Toribio.....	10,20
Tama.....	18
SUMA.....	656,95

### Club "Liébana y Peñarrubia"

La nueva Junta directiva para los años 1922 y 1923 ha quedado constituida en la forma siguiente:

Don Elías Rada, presidente.  
 Don Severino Linares, vicepresidente.  
 Don Isidoro Pelea, tesorero.  
 Don Mariano Larín, vicetesorero.  
 Don Severiano Róiz, secretario.  
 Don Rafael Calvo Briz, vicesecretario.

#### Vocales:

Don Román Fuentes.  
 Don Francisco González.  
 Don Francisco Campo.  
 Don José Gutiérrez.  
 Don Juan Fernández.  
 Don Aquilino Soberón.  
 Don Francisco Villar.  
 Don Plácido Salceda.  
 Don Samuel Caldevilla.  
 Don Eustaquio Cabo.  
 Don Paulino Soberón.  
 Don Serafin García.

#### Suplentes:

Don Prudencio Torres.  
 Don Simón Cabo.  
 Don Fernando Pelea.  
 Don Eugenio Mier.  
 Don Bonifacio Róiz.  
 Don Marcos G. Cotera.  
 Don Félix Galnares.  
 Don José Larín.

Felicitemos a los nombrados, y deseamos a la patriótica Asociación muchos éxitos en sus benéficos proyectos, de los que en uno de nuestros próximos números nos ocuparemos con mayor detención.

# DE LOS VALLES

## Vendejo

### Párroco fallecido.

A las cuatro de la tarde del día 23 del corriente, tuvo lugar el fallecimiento de nuestro queridísimo y celoso párroco don Pedro de Cabo Palacio, tras de rápida enfermedad, que sólo le tuvo en cama seis días. Falleció a los 69 años de edad y 26 de ser nuestro celosísimo pastor espiritual, que veló por la salud de nuestras almas durante tantos años, recibiendo con la mayor resignación cristiana y pleno uso de sus facultades intelectuales, hasta el momento de expirar, todos los auxilios espirituales.

Su entierro que tuvo lugar en la tarde del día 24 del mismo, fué una verdadera manifestación de duelo por la mucha concurrencia de gente de todos los pueblos de este Ayuntamiento que acompañaron el féretro, (conducido por cuatro de sus amados sobrinos) del venerable sacerdote a su última morada, habiendo asistido todos los virtuosos compañeros del distrito y el sobrino muy querido D. Angel Rojo Cabo, párroco de Loren (Palencia) quien presidió el duelo en tan triste acto.

Descanse en la paz del Señor, el alma de tan virtuoso y querido sacerdote, reciban todos sus familiares (en particular sus queridos hermanos don Agustín, doña Victoriana y don Martín) mi más sentido pésame y quiera Dios depararnos, lo antes posible, otro sacerdote que con verdadera dignidad sustituya al pobre don Pedro que por mucho tiempo se han de recordar sus tan relevantes virtudes de celosísimo padre de almas.

VELARDE.

—(o)—

## Polaciones

Han llegado, ya cumplidos, los soldados Julián de Colio y Julián Cagigal, éste de Larache. Que sea enhorabuena.

—(o)—

Hemos tenido el placer de saludar a nuestro buen amigo don Leonardo Gómez, comerciante de Sevilla, que vino para acompañar a su señor padre.

—(o)—

A la edad de 20 años falleció en Lombraña el laborioso Domingo Alonso García, a cuyos padres Antonio y Valentina acompañamos en su pena.

EL CORRESPONSAL.

—(o)—

## Valdebaró

El día 14 del actual tomó posesión de la parroquia de Turieno el presbítero don José Campillo Valle, que desde hace años se hallaba al frente de la misma.

A la ceremonia religiosa asistió el señor arcipreste de Liébana y varios señores sacerdotes.

El domingo siguiente por la tarde el nuevo párroco obsequió con una opípara merienda a sus nuevos feligreses, y a participar del convite puede decirse que asistió todo el vecindario, y a continuación se organizó un animado baile y se solemnizó la fiesta con abundancia de cohetes.

Reciba el nuevo párroco nuestra enhorabuena.

El día 18 del actual tuvo lugar en el pueblo de Mogrovejo una simpática fiesta con motivo de la bendición de una Imagen de la Virgen del Rosario, adquirida por suscripción, iniciada por la señora maestra de la escuela de niños de dicho pueblo doña Sinforosa Cobo.

gen de la Virgen del Rosario, adquirida por suscripción, iniciada por la señora maestra de la escuela de niños de dicho pueblo doña Sinforosa Cobo.

A las diez, el Párroco y el vecindario salieron procesionalmente de la Iglesia y se dirigieron a buscar la Imagen, que, bajo un artístico arco de follaje se hallaba a la puerta de la Escuela de niñas. Allí mismo el párroco, don Zacarías Rojo, procedió a la bendición de la Imagen y luego procesionalmente fué conducida a la Iglesia que se hallaba adornada con mucho gusto y a cuya puerta se habían colocado otros dos artísticos arcos.

A continuación se celebró Misa solemne, que ofició el Ecónomo de Brez don Francisco Galiente, asistido por los párrocos de Pembes y Cosgaya, predicando un elocuente sermón el párroco de Baró don Martín González Alles.

Al acto asistieron otros varios sacerdotes del valle y numeroso público del concejo y de los inmediatos.

Los señores sacerdotes y varios de los asistentes al acto fueron invitados a comer por el maestro don Santiago Casares, que ha costeado los gastos de la fiesta, queriendo dejar este recuerdo al abandonar, con motivo de su jubilación, el pueblo donde tantos años ha residido al frente de la Escuela.

Por la tarde hubo Rosario y a continuación se organizó un baile muy animado, y se vió también muy concurrida la bolera, y durante todo el día gran profusión de cohetes.

## Mi asistencia a un banquete

Reunidos en fraternal banquete los mozos del pueblo de Vejo, quisieron celebrar los aguinaldos según costumbre de tiempo inmemorial.

No se hubiera verificado esto el año actual si sus compañeros en Camagüey (Cuba) Angel Campollo y Angel Peña no hubieran tenido la feliz idea de remitir a los mozos de dicho pueblo el dinero necesario para los gastos que organase la fiesta.

Recibida por don Guillermo Gómez la letra portadora del dinero, reuniéronse los mozos y comenzaron a organizar los aguinaldos, pidiendo por todas las casas del pueblo, entonando cánticos pastoriles al son del tamboril, guiados del afán de que no llegue a extinguirse la antigua costumbre de pedir los aguinaldos.

Con lo adquirido se celebró el banquete el mismo día de Reyes, sirviéndose un menú en casa de don Florencio Gutiérrez, exquisitamente preparado por las cocineras y servido con primor por dos de los mozos, que supieron desempeñar con gusto el puesto de camareros.

Fueron invitadas para la asistencia a dicho banquete las familias de los donantes, hallándose entre otros don Cayo Campollo, don José de la Peña, don Félix Señas y este humilde cronista, todos los cuales gustamos a placer del menú que nada tenía que envidiar al servido en los mejores hoteles. Terminada la comida, a la que asistieron los mozos y los niños mayores de cinco años, se sirvió el café con sus corres-

pondientes copas de coñac y del país, dándose lectura a la carta tan sentidamente escrita por Peña y Campollo, que a su terminación resonaron entusiastas aplausos y vivas para los hijos de Vejo en Cuba. En todos se dejaba entrever el más profundo agradecimiento hacia los que vienen consignando en sus presupuestos desde hace cuatro años, una cantidad para enviar a los mozos de su pueblo, como regalo de aguinaldo, demostrando que, aunque residen allende los mares, viven con el corazón cerca de ellos y sus vecinos, como lo han probado en los momentos de mayor angustia. ¡Vivan los hijos de Vejo en Cuba!

Habiendo quedado en fondo la mitad de la cantidad donada, se acordó por los mozos celebrar, en su día, con sus vecinos, otro banquete en honor de los generosos donantes que en más de una ocasión han remitido dinero con destino a obras benéficas para el pueblo.

Enterrías, 20 enero 1922.

DOMINGO CAMPOLLO TORRE.

## AL VUELO

### Precios del mercado del lunes 27 de Febrero

Trigo, 43 reales cuarto.  
 Cebada, 32 ídem ídem.  
 Maíz, 38 íd., íd.  
 Yeros, 38 íd. íd.,  
 Garbanzos, 24 íd., emina.  
 Legumbres, 9 íd., íd.  
 Habas, 9 íd., íd.  
 Lentejas, 12 íd., íd.  
 Fréjoles, 22 íd., íd.  
 Alubias, 18 íd.  
 Patatas, 9 íd., arroba.  
 Huevos, 7 íd. docena.  
 Jamón fresco 3 pesetas kilo

—(o)—

El día 23 del actual falleció en esta villa, joven aún, la apreciada vecina doña Juliana del Río, esposa de nuestro amigo el concejal de este Ayuntamiento don Angel Terán, a quien así como a la demás familia acompañamos en su sentimiento.

—(o)—

El día 18 del actual se celebró en la iglesia parroquial de esta villa la boda de la bella señorita María

Maestro con el joven de Polaciones don Marcos Ruiz.

Fueron padrinos, el padre de la novia don Mariano Maestro, y doña Pilar Ruiz, tía del novio.

A la ceremonia asistieron numerosos invitados que fueron obsequiados con un espléndido banquete en casa de los padres de la novia.

Los recién casados salieron en automóvil a visitar en viaje de novios distintas capitales, proponiéndose después fijar su residencia en Tresabuela.

Sea enhorabuena.

—(o)—

Con objeto de visitar a su madre, doña Josefa del Campo, ha pasado breves días en esta villa nuestro respetable amigo el R. P. Fray Angel Gómez, Dominicano.

—(o)—

En Coloría (Peñamellera), donde accidentalmente se hallaba con motivo de la enfermedad de uno de sus hijos, ha dado a luz con felicidad un hermoso niño la señora doña Evangelina Caso, distinguida esposa de nuestro estimado suscriptor don Fermín Pando, maestro de Bedoya.

Sea enhorabuena.

—(o)—

Según nos informan, para predicar en esta parroquia de Potes durante la próxima Semana Santa, vendrá el elocuente orador sagrado R. P. Salamanca, Capuchino.

**Anuncio** Angel Incierte, vecino de Potes, vende sus hermosas viñas próximas al puente de Tama.

### En casa de don Alejandro Lobejón,

Potes, se vende pimentón Aldea nueva, o sea Ocal, especial para embutidos, a 6,25 pesetas el kilo.

**Perro mastín** joven, para ganado, de buena raza, se vende.

Informarán en la redacción de LA VOZ DE LIÉBANA.

### Esquelas de defunción

Se admiten en esta redacción hasta dos días antes de la salida de este periódico.

#### TARIFA DE PRECIOS

1. <sup>a</sup>	plana, plana entera,	100	pesetas.
>	>	1/2	50 >
>	>	1/4	30 >
7. <sup>a</sup> y 8. <sup>a</sup>	planas, entera,	40	>
	1/2	25	>
	1/4	15	>

# Campos Elíseos de Lérida

GRAN CENTRO DE PRODUCCIONES AGRICOLAS  
FUNDADO EN 1864 POR

**Don Francisco Vidal Godina**

DIRIGIDO POR

**Don Silvio Vidal Pérez**

Proveedor de la Asociación de Agricultores de España

Especialidades que recomiendan a esta antigua y acreditada Casa

## Arboles frutales

En grandes cantidades, de las especies y variedades  
() () más superiores que en Europa se cultivan () ()

## Vides americanas

INJERTOS, BARBADOS, ESTAQUILLAS de inmejorables condiciones y absoluta autenticidad :-:

Se enviarán gratis los catálogos de las diferentes secciones que dedica esta Casa, a quienes lo soliciten. La práctica en los embalajes y demás, permiten verificar la exportación a todas las regiones que me favorezcan con sus órdenes :-:-

-- TELEGRAFO Y TELEFONO NUMERO 38--

# LA VOZ DE LIÉBANA

REVISTA REGIONAL

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN LIÉBANA, un año . . . . .	5 pesetas
EN PROVINCIAS, un año. . . . .	6 »
EN EL EXTRAJERO. un año . . . . .	15 »

PAGO ADELANTADO

## Agentes de LA VOZ en América

En la República Argentina: El Centro Montañés. Liébana en la Argentina y su Secretario don Claudio Torre; Alsina. 2.050.—Buenos Aires.

En el Uruguay: D. Juan Martínez, calle Yacaré, 1.566, Montevideo.

En Guatemala: D. Juan Cuesta.—Mazatenango.

En Méjico: Agente general, don Faustino Sánchez, Capuchinas, 155.—Tienda «La Torre», Méjico, D. F.

Agente en Veracruz: D. Galo Collado Borbolla, calle de Arista, 83.—Veracruz.

En la Habana: D. Higinio del Campo, Sol, 8, y don Pascual Santervás, Angeles, 10.—Habana.

En Camagüey: D. Francisco González, Goyo Benítez, 1.



## Vapores Correos Españoles

# COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA

## Línea de Cuba y Méjico

El día 19 de marzo, a las tres de la tarde, saldrá de Santander, salvo contingencias, el vapor

## ALFONSO XIII

SU CAPITAN

admitiendo pasaje de todas clases y carga para Habana y Veracruz.

PRECIO DEL PASAJE EN TERCERA ORDINARIA

PARA HABANA: 550 pesetas, más 26,60 de impuestos  
PARA VERACRUZ: 600 pesetas, más 15,10 de impuestos.

## Línea de Buenos Aires

En la primera decena de enero saldrá de Santander, salvo contingencias, el vapor

## CIUDAD DE CADIZ

para trasbordar en Cádiz al vapor *Infanta Isabel de Borbón* que saldrá de aquel puerto admitiendo pasaje de todas clases con destino a Montevideo y Buenos Aires.

Para precios de pasaje y condiciones dirigirse a su consignatario en Santander señores HIJOS DE ANGE PEREZ Y COMPANIA, MUELLE, NUM. 36.—TELEFONO 63.